



Mi Universidad

ENSAYO

Nombre del Alumno: Sonia Araceli Huacash Méndez

Nombre del tema: mitos/ritos

Parcial I I

Nombre de la Materia: antropología medica I I

Nombre del profesor: Dr. Manuel Eduardo Gómez López

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Introducción

En el presente trabajo, se hablará sobre temas importantes, como son los mitos sobre alguna enfermedad y la importancia de tener alguna base científica para poder explicarle al paciente que no todo lo que le dice la comadre, el vecino o algún familiar es correcto, como sabemos, en algunas ocasiones los tecitos o los masajes que brindan, si funcionan, pero en otras ocasiones no hacen efecto alguno. Lo cual nos lleva a pensar en: ¿Cómo es que en la actualidad aún sigue existiendo? De cierto punto todo esto a un existe ya que se sigue arrastrando de generación en generación, con la finalidad de no perder las tradiciones, esto también es de suma importancia, ya que como médicos debemos tener respeto sobre como dirigirnos a los pacientes creyentes de esto, es cierto, muchos son los que creemos en “tomate este tecito, me dieron una sobada para que se me quite el dolor” antes de ir al medico para corroborar que lo que creemos que tenemos sea correcto, y así el medico poder hacer algo.

También abarcaremos el como estas dos ideas son validas y como se mencionaba anteriormente, como podemos trabar de la mano con ambas creencias, sin que la parte creyente y la no creyente se sienta atacada, que con ambas se logre forjar una mejor manera de atención a la salud para veneficio de los pacientes rompiendo toda barrera para la buena atención.

Desarrollo

El mito o los ritos son utilizados por muchas personas, comúnmente en las comunidades indígenas en donde lamentablemente no tienen gran acceso a los centros de salud. Con base a la medicina moderna, estas no utilizan mitos, ya que tiene un respaldo científico que menciona lo que en realidad pasa cuando nos da algún síntoma. Un ejemplo es “la lombricera” se dice que es cuando el niño comienza a tener mucho dolor abdominal, fiebre, diarrea, se le va el apetito y no tiene ganas de hacer nada, en la cual se da por que el niño o la persona se le antojo algún alimento y no lo comió, es por eso que inicia con la fiebre y posteriormente con los otros síntomas, y que esto se puede curar con sobadas y con una mezcla de ajo y limón. Por otro lado, las bases científicas mencionan que estos síntomas son provenientes a que el paciente o la persona tiene parásitos, esto se da por no tener una buena higiene con los alimentos, el no lavarse las manos constantemente o antes de comer, también puede darse por consumir alimentos contaminados provenientes de la calle, no tener acceso a agua limpia y convivir con animales que presentes bichitos, entonces el organismo responde al presenciar algún agente extraño, por eso se da el dolor de estomago y todo lo que conlleva a los síntomas de los parásitos, la manera de curarse en este lado, es desparasitándose, comenzar una buena higiene tanto dentro como fuera del hogar, y saber como preparar y lavar los alimentos para contrarrestar los síntomas y los parásitos.

En este punto, ambas son validas, ya que como se mencionaba anteriormente muchas personas no cuentan con la ayuda de los centros de salud u hospitales, es por ello que se van a lo más fácil y cercano, digo esto ya que es bueno que ambas maneras de curar , tanto científicos como tradicionales(mitos) se unan, para tener una mejor eficacia, y como en clases pasada se explicaba, buscar la manera de introducir a la gente a cambios, a poder darle espacio a los medicamentos, claramente sin dañar lo que ellos creen y tratando de explicar ampliamente el beneficio , tener en cuenta que las personas, sobre todo indígenas, creen mas en lo que la abuela, la mamá y muchas otras personas dicen sin saber que no siempre es verdad, pero tratar de adentrarlos poco a poco con la finalidad de que la salud sea primero. Y siempre buscando la estabilidad del paciente.

Conclusión

Los mitos no siempre están mal, pero tampoco del todo bien, es por eso que es mejor estar unánimes con la finalidad de tener a un paciente estable, no solo físico, si no también mental y emocionalmente, haciendo que el paciente nos tenga confianza y contrarrestando las muertes, los incidentes que puede llegar a ocasionar la división de creencias y decir “tomare un te por que esto me ayudara” no esta mal, pero siempre es importante tener delado la ciencia que ya estudio las razones por la cual nos enfermamos o se da las enfermedades.

Bibliografía

ELSEVIER. (JULIO de 2011). Recuperado el 15 de MARZO de 2023, de *ELSEVIER*:
<https://www.elsevier.es/es-revista-offarm-4-articulo-parasitosis-comunes-internas-externas-consejos-X0212047X11247484>